

Hola Carlos el correo chriveraramirez@gmail.com no ha sido verificado. VERIFICAR CORREO. ó CAMBIAR CORREO.



Compartir



# tributaria

En el 2022, las compañías invirtieron 4.880 millones de dólares. FOTO: Jaime Moreno. Archivo EL TIEMPO

Para actividades de exploración se destinarán US\$ 1.240 millones, 4 % menos que en el 2022.

RELACIONADOS: GAS | ACP | PETRÓLEO COLOMBIA | LINA QUIROGA RUBIO

**LI** LINA QUIROGA RUBIO  
08 de febrero 2023, 08:53 A. M.



**L**a Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP) dio a conocer los planes de inversión de las compañías que operan en Colombia para el 2023, los cuales se verán afectados por la reforma tributaria que comenzó a regir este año.

En total, se invertirán 5.050 millones de dólares, un incremento del 3,5 por ciento teniendo en cuenta los recursos anunciados por Ecopetrol para el 2023, pero sin estos recursos, el presupuesto de las empresas privadas presentaría una caída del 33 por ciento.

(Lea también: El pulso entre Avianca y JetSmart para comprar la aerolínea Viva)

## Temas relacionados

**PETRÓLEO COLOMBIA** ENE 31  
SUSCRIPTORES El futuro del petróleo y el gas natural se ve cada vez más incierto



**LINA QUIROGA** ENE 29  
SUSCRIPTORES Ecopetrol: qué viene para la empresa con la salida de Felipe Bayón



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

Para las actividades de exploración, se destinarán 1.240 millones de dólares, una disminución del 4 por ciento frente al dinero gastado en el 2022. El 60 por ciento se destinará para buscar más gas natural en el país, es decir, 740 millones de dólares.

En cuanto a la perforación de pozos, las empresas prevén que sean entre 55 y 60, de los cuales, sólo uno estará en costa afuera (bloque Tayrona de Ecopetrol), una zona en la que continuará la evaluación de pozos perforados en 2022 y actividades para

### Ponte al día Lo más visto

06:05 A. M. AVIANCA  
El pulso entre Avianca y JetSmart para comprar la aerolínea Viva



08:41 A. M. BOGOTÁ  
Monumental trancón en carrera 30 por accidente entre TransMilenio y camión



06:52 A. M. NÉSTOR HUMBERTO MARTÍNEZ  
Martínez dice que Leyva buscó que Farc mantuvieran control de sus recursos



08:13 A. M. SACERDOTE MUERTO EN MEDELLÍN  
El coctel mortal que habría causado la muerte de sacerdote en Medellín



07:44 A. M. TAIWÁN  
Terremoto de magnitud 5,4 se registró este miércoles en el este de Taiwán



MÁS BOLETINES >

**EL TIEMPO Boletines**

Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre

He leído y autorizo Términos y Condiciones de este portal.  
 Autorizo el tratamiento de mis datos personales conforme con la Política de Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A. y su Política de datos de Navegación/cookies, las cuales declaro que he leído y entendido.

nuevas perforaciones en el 2024. Además, **se adquirirán 4.400 kilómetros de sísmica equivalente en tierra firma.**

En producción, las inversiones sumarán 3.810 millones de dólares, un 6 por ciento mayor a la de 2022. **El foco de estos recursos será el petróleo**, con el fin de mitigar la declinación natural de los campos e incrementar la producción a un promedio de 754.000 a 770.000 barriles diarios.

(Le puede interesar, además: [Bioenergy, el negocio que revive luego de que Ecopetrol desistió](#))

La producción de gas natural sería de 1.183 millones de pies cúbicos día, un incremento del 11 por ciento frente al 2022, según la ACP. **Las inversiones para este hidrocarburo serían de 300 a 400 millones de dólares** (entre 8 y 10 por ciento del total).

**El presidente de la ACP, Francisco José Lloreda**, destacó que, sin estas inversiones, la producción de petróleo en Colombia podría caer entre 110.000 y 150.000 barriles, por ello, es importante mantener o incrementar la inversión.

Por los efectos la reforma tributaria, que estableció una sobretasa para los productores de petróleo y prohibió la deducibilidad de las regalías del impuesto de renta, **habrá un recorte de 200 millones de dólares en las inversiones de producción**, mientras que en exploración se dejará de invertir 170 millones de dólares.

En esta menor inversión también influye la incertidumbre que existe actualmente frente al 2024 y hacia adelante, tras la llegada del gobierno del presidente Gustavo Petro. Además, porque el Gobierno Nacional ha manifestado que no entregará nuevos contratos petroleros.

## Lo que pasó en 2022

En el 2022, las compañías agremiadas en la ACP y [Ecopetrol](#) invirtieron un total de 4.880 millones de dólares, un incremento del 5 por ciento frente a lo inicialmente proyectado para este año.

En exploración, la inversión fue de 1.290 millones de dólares. De este total, el 82 por ciento fue para perforación en tierra y el 18 por ciento restante para operación en el **Mar Caribe.**

Estos recursos permitieron la perforación de 68 pozos exploratorios, de estos, 3 estuvieron ubicados en costa afuera y 65 en áreas continentales. Vale la pena resaltar que la meta que se había trazado la **Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH)** era de 65.

En cuanto a producción, las inversiones sumaron 3.590 millones de dólares, además se registró una producción promedio de 754.000 barriles diarios. Aunque la inversión creció 37 por ciento frente a 2021, **la producción solo aumentó un 2 por ciento** debido, principalmente, por el decline natural de los campos. En gas, se tuvieron 1.071 millones de pies cúbicos por día.



LINA QUIROGA RUBIO  
08 de febrero 2023, 08:53 A. M.



Seguir Sectores



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



DESCARGA LA APP EL TIEMPO  
Personaliza, descubre e infórmate.



## Empodera tu conocimiento



LA GATA 09:36 A. M.

**Queda en libertad Jorge Luis Alfonso López, hijo de la Gata**



PLAN NACIONAL DE DES. 09:35 A. M.

**Esta es la estrategia del Gobierno para lograr una mayor inclusión financiera**



PETRÓLEO COLOMBIA 08:46 A. M.

**Petroleras dejarán de invertir US\$ 370 millones en 2023 por reforma tributaria**



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÁS CIUDADES

BANDAS CRIMINALES 09:17 A. M.

**Recompensa: \$ 15 millones por paradero de criminales en Aguachica (Cesar)**

En los últimos meses se han registrado atracos y asesinatos que intimi ...



INCENDIO 08:23 A. M.

**Impresionante video: atravesaron llamas de 8 metros y lograron salir ilesos**



SACERDOTE MUERTO EN MEDELLÍN 08:13 A. M.

**El coctel mortal que habría causado la muerte de sacerdote en Medellín**



SOLEDAD 08:37 A. M.

**Ataque a bala en Soledad deja tres muertos**

Nuevo hecho de sangre ocurre 9 días después de masacre en el barrio Sa ...



IMPRUDENCIA VIAL 07:47 A. M.

**Imprudencia en dos ruedas: motociclista realizó acrobacia en vía Cali - Jamundi**



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**



Sigue bajando para encontrar más contenido

